

Foyer des Retraités de l'Enseignement

Assemblée générale vendredi 15 novembre 2024 au Foyer Municipal d'Audincourt

l) Rapport moral et d'activités 2024

1) Rapport moral par la Présidente Françoise GROS

Bonjour à toutes et à tous

Soyez les bienvenus ! Merci pour votre présence qui témoigne de votre intérêt pour le Foyer.

Nous pensons évidemment à toutes les personnes souffrantes qui n'ont pu se joindre à nous.

Ayons également une pensée émue pour celles et ceux qui nous ont quittés cette année : Marie Claire COURGEY, Elisabeth MAINIER, Christine MARCHAND, Dieter SALZWEDEL, Richard WIECZOREK et Micheline ZUTTER. Levons-nous pour observer une minute de silence en leur mémoire.

Ce matin, vous assistez donc à la 48^{ème} Assemblée Générale de notre association. Pour ma part, c'est la 13^{ème} que je préside. Le temps passe vite !

A ce jour, malgré l'arrivée d'une petite poignée d'éléments plus jeunes, que la plupart d'entre nous, nous comptabilisons 216 adhérents, effectif en légère diminution par rapport à 2023 (225 adhérents), et désormais notre moyenne d'âge est de 80 ans. Rien de bien nouveau sous le soleil !

Le Foyer continue à respecter ses engagements, à savoir organiser des voyages, des séjours, des visites culturelles, des marches, des rencontres festives, des activités ludiques dont la finalité est de tisser des liens entre nos adhérents. En partageant toutes nos activités, vous vous sentez moins seuls, vous y appréciez la convivialité et une ambiance sympathique, points forts du Foyer. Mais les idées et sujets de sortie commencent à se raréfier, notamment au niveau des randonnées pour lesquelles il serait bon que les marcheurs s'investissent un peu plus. Pour 2025, sont déjà sur les rails un voyage en Albanie, un séjour montagne à OZ en Oisans (Merci à Daniel CHENELOT qui continue à organiser ce séjour si prisé). Et, pour le séjour automne, je vous proposerai un peu plus tard dans cette matinée, une virée en Champagne. Le goûter de Noël et l'après-midi galettes sont d'ores et déjà prévus. D'autres propositions verront sans aucun doute le jour lorsqu'elles seront finalisées.

Depuis, les dernières élections de novembre 2023, le Conseil d'Administration a été partiellement renouvelé et ses membres ont à cœur de vous proposer un programme trimestriel le plus attrayant possible. Il vous est envoyé par voie électronique ou postale. Vous comprendrez donc qu'il est primordial de nous signaler tout changement d'adresse postale ou de mail. Ce programme peut également être consulté sur notre site internet dont l'adresse est indiquée sur le dit-programme.

Veillez, s'il vous plait, lire attentivement tout ce que nous vous faisons parvenir, notamment lorsqu'il y a des échéances de paiement à respecter. Lorsque vous envoyez des chèques, pensez bien à vérifier la somme en chiffres et en lettres, l'ordre, la date et la signature. Peut-être pensez-vous que cela va de soi ! Pourtant, l'expérience montre que la banque contrôle tous les chèques et les refuse à la moindre anomalie.

Deux nouveautés sont à enregistrer : la gestion de la comptabilité et l'envoi d'e-mails se fait par l'intermédiaire d'un abonnement au logiciel Assoconnect. En ce qui me concerne, je continue souvent à vous contacter pour le voyage et le séjour automne, en utilisant mon adresse mail, parce que je pense que je suis ainsi tout de suite identifiée et lue. C'est un choix personnel. En aucun cas, je ne rejette ce logiciel, qu'il m'arrive moi aussi d'utiliser.

Une deuxième nouveauté : il vous a été proposé, si vous le désirez, de régler votre cotisation via le net, en utilisant votre carte bancaire. Notre trésorière vous en parlera davantage.

Je tiens à remercier l'ensemble de mes camarades du Conseil d'Administration.

Et en particulier

Anne VAMPOUILLE, notre trésorière qui dressera le bilan financier du Foyer.
Catherine NICOLAS, notre secrétaire qui vous présentera le compte-rendu des activités passées.

Merci à Michel METOZ qui tient à jour notre site internet

Merci à toutes celles et ceux qui d'une façon ou d'une autre œuvrent pour la bonne marche du Foyer

J'attire votre attention sur l'exposition des réalisations des dames de l'atelier patchwork. Vous pourrez admirer ces jolies productions à la fin de cette réunion.

Je terminerai en souhaitant vivement que notre association à laquelle vous êtes fort attachés vous permette de partager pendant encore quelques années de beaux moments enrichissants et conviviaux.

Merci de m'avoir prêté attention.

Françoise GROS

2- Rapport d'activités

Bonjour à tous

Il s'agit de mon premier rapport d'activités, soyez indulgents !

◆ Le goûter de Noël s'est tenu à la salle Thourot le 20 décembre 2023.

◆ La galette des Rois s'est tenue le 17 janvier 2024.

◆ Il y a eu une journée photos/vidéos retraçant les différents séjours et randonnées le 6 mars 2024, à Valentigney.

◆ une seule sortie raquettes a pu être organisée dans l'année écoulée.

◆ Les activités habituelles au Local rue Oehmichen, de bridge , de tarot , de patchwork (5 participantes) et de Scrabble se poursuivent.

◆ Visite de l'exposition Courbet-Delacroix à Ornans, le vendredi 8 décembre 2023.(34 participants)

◆ **Les randos du jeudi** se poursuivent et sont toujours très appréciées. Quelques unes ont dû être annulées pour cause de météo défavorable. Il y a des jeudis sans proposition de randos, il serait souhaitable que davantage de marcheurs du jeudi s'investissent et proposent des randos.

Merci à Josette DOMON, Bernard GROS, Josette GROSCLAUDE, Bernard LEMARQUIS, Daniel MARCONNET, Monique PEPIOT, Anne VAMPOUILLE qui ont proposé des randos cette année.

1) Compte-rendu du voyage à Madère par Josette Domon

Le mardi 19 mars, à 1 h du matin , 30 membres du Foyer ont pris le car en direction de l'aéroport de Lyon .Nous atterrissons à Funchal, capitale de Madère, où nous attend notre guide Célia qui nous accompagne à notre hôtel situé en bord de mer. Le premier après-midi étant libre , nous en profitons pour explorer les alentours.

Le mercredi est consacré à la visite du jardin botanique de Madère puis celui de Monte Palace Madeira et enfin celui de la Quinta do Lago.

Le jeudi matin , après une descente en chariot sur des pentes impressionnantes , nous partons pour un circuit sur les hauteurs de Funchal afin d'admirer les panoramas exceptionnels de l'île.

Le vendredi est consacré à la visite de Funchal : la cathédrale , le marché, un atelier de broderie, et une cave de vins de Madère avec dégustation.

Le samedi : découverte de la côte ouest, hélas , le point culminant est dans le brouillard ! Puis visite d'une bananeraie .Nous avons déjeuner au bord des piscines naturelles creusées dans la lave.Au retour , arrêt à la falaise de Cabo Girao avec une vue vertigineuse.

Le dimanche , nous visitons la côte est mais au sommet , nous sommes encore dans les nuages , mais dès que nous atteignons une altitude plus modeste , nous découvrons des paysages de bord de mer fabuleux .

Lundi matin, promenade pédestre dans les lévadas , ces rigoles d'irrigation propres à Madère .

Mardi matin , nous quittons l'hôtel pensant rentrer le soir même à la maison mais des vents contraires nous ont fait passer une nuit supplémentaire à Madère et c'est seulement le lendemain que nous pourrons regagner nos pénates .

2) Compte-rendu du séjour Montagne à Super-Besse par Daniel Chenelot

Nous nous retrouvons, 49 participants, dans le Massif Central au Village Auvergne Sancy de Super Besse. Le Village est situé au sud du Puy de Sancy à 1350 m d'altitude.A cette période de l'année, nous sommes le seul groupe dans le Village, ce qui est très appréciable au niveau de l'occupation des lieux, en particulier pour le petit déjeuner !Pas d'embouteillage le matin, nous sommes chez nous ! L'ensemble du personnel, très réactif, est à l'écoute des clients. Il se crée une véritable complicité qui se traduit par la célébration, en chanson, des 20 ans d'une serveuse.La disposition de l'hébergement, en deux bâtiments distincts, a dans un premier temps, déstabilisé les participants. Malgré quelques errances dans les nombreux couloirs, on n'a pas, à ce jour, enregistré de perte !

Les quatre Accompagnateurs, Joël, Bruno, Yves et Michel, sont originaires du Pays, et intarissables sur la flore, la vie des habitants, et la géologie particulière de cette région marquée par le volcanisme.

La météo capricieuse, cette année a perturbé le déroulement du programme prévisionnel des randonnées. Les groupes ont eu à affronter quelques sérieuses averses dans des terrains pas toujours hospitaliers. Est venue s'ajouter la fantaisie des Accompagnateurs, qui, se laissant emporter par leur enthousiasme, et prenant pour prétexte la météo, ont amené certains participants au point de rupture !En effet, si le groupe 3 est resté, cette année, constant au niveau des participants, il n'en n'a pas été de même pour le groupe 2, passant un jour, de 4 à 1 inscrite !De fait, les groupes 2 et 3 ont fusionné, Joël avec le groupe 3 et Michel avec le groupe 2 qui tout en suivant le même itinéraire, prenait des variantes plus courtes pour le retour.

Le groupe 1 a explosé, comptant jusqu'à 28 participants !Un regret, les Accompagnateurs Yves et Bruno, n'ont pas, malgré la demande des participants, scindé le groupe en deux. Le niveau des randonnées était correct, mais l'hétérogénéité du groupe pénalisait les moins rapides. C'est plus la cadence de la randonnée que la difficulté qui est en cause. Chacun était capable de faire le circuit, mais pas à la même vitesse !L'ensemble des participants a un an de plus que l'année dernière, ce point sera à prendre en compte dans l'organisation des prochains séjours !

L'animation des soirées a réuni les habitués de karaoké, de jeux en tout genre, dans une ambiance bon enfant, nous étions entre nous !En fait un séjour calme, puisqu'on ne déplore aucun incident ou accident nécessitant de mobiliser les pompiers ou l'hélicoptère de service !Après bien des déboires avec VVF, nous n'irons pas à Ceillac en 2025, mais à Oz dans le massif de l'Oisans.

D.CHENELOT 10-09-2024

3) Compte-rendu grande semaine : Josette GROSCLAUDE et Monique Pépiot

Dès le jour de la rentrée scolaire, 37 retraités du foyer partent sur les sentiers.

Cette année nous avons programmé Le Creux du Van, avec deux versions possibles soit 5 km pour 17 marcheurs ou 12 km pour 20 randonneurs qui vont grimper les 14 contours. Nous apprécions les vues dégagées qu'offre ce lieu d'exception, les falaises grandioses où un petit éboulement s'est produit depuis notre dernière visite.

Nous rentrons enchantés, les yeux remplis de beaux paysages.

Le mardi, nous rallions Baume les Dames. Le matin petite marche sur les roches de la croix de Chatard. Là aussi deux itinéraires sont proposés, plus ou moins aisés, 30 volontaires pour le petit tour, 25 pour le grand tour, tous se retrouvant, comme par hasard, au même moment au belvédère de la croix de Chatard qui surplombe Baume les Dames. Après un pique-nique ombragé près du Doubs, nous visitons la ville avec une guide de l'office du tourisme. Malheureusement, un gros orage éclate mais nous pouvons nous abriter et nous terminons cette journée par une copieuse et généreuse dégustation de spécialités franc-comtoises, très appréciées, dégustation proposée par l'office de tourisme.

Après un jour de repos, le jeudi 46 personnes se retrouvent à Luxeuil pour la visite fort enrichissante d'Ecclisia, lieu en pleine ville où ont été effectuées depuis plusieurs années des fouilles archéologiques.

Après les découvertes historiques, nous allons pique-niquer à quelques kilomètres de là, vers la chapelle Saint Colomban. Endroit très agréable.

Le vendredi, dernier jour de la Grande Semaine, nous nous retrouvons à 50 à Etouvans pour un pique-nique très convivial où chacun peut à loisir partager avec les amis présents. L'apéritif est offert par Nicole Jeannin pour fêter ses 80 ans. Un traiteur a préparé un buffet froid. Josette Domon a tout prévu, le tout bien présenté sous un abri vers le stade d'Etouvans. Tous les participants semblent avoir apprécié cette journée de rencontre.

Ce sont 85 participants qui ont profité cette année des activités proposées lors de la Grande Semaine.

Pour 2025, de nouvelles aventures vous seront proposées mais si vous avez des suggestions à formuler, elles sont les bienvenues.

4) Compte-rendu du séjour en Normandie 28 septembre – 6 octobre 2024 : Françoise GROS

C'est sous une pluie soutenue que nous avons pris la route. Quel bonheur d'arriver à Merville-Franceville plage, en fin d'après-midi par un beau soleil. Qui a dit, qu'il pleut toujours en Normandie ? Nous étions tous ravis de découvrir l'emplacement de notre hôtel, juste en bordure de la plage avec vue au loin sur la zone portuaire du Havre et la station de Deauville.

Début de notre périple par la visite de la ville de Bayeux, avec sa cathédrale Notre Dame, joyau de l'architecture normande. Puis, découverte de la fameuse tapisserie de Bayeux, empreinte de l'histoire de Guillaume le Conquérant et de son épouse Mathilde. La visite audio guidée bien conçue nous a permis d'admirer à sa juste valeur cette tenture brodée au 11 siècle, longue de 70 m.

Puis nous nous sommes rendus à Balleroy pour la visite de son château, classé au titre des monuments historiques.

A Caen, nous avons visité le Mémorial pour la Paix. On y retrace l'histoire de la seconde guerre mondiale, de la bataille de Normandie et de celle de la Guerre Froide. Musée extrêmement riche de plus de 1000 objets, de plus de 1000 documents. Belle leçon d'histoire avec des films, des scénettes d'évènements reconstitués, des témoignages !

La journée s'est poursuivie par la visite de l'Abbaye aux Hommes dominée par l'abbatiale Saint Etienne, à l'architecture romane et gothique. Cette église abrite le tombeau de Guillaume

le Conquérant.

Préservée des bombardements alliés de 1944, parce qu'identifiée par une croix rouge sur son toit, l'Abbaye aux Hommes a servi d'abri sanitaire à la population caennaise. C'est aujourd'hui l'Hôtel de Ville.

Passage par le château, ensemble fortifié qui se dresse sur un éperon rocheux au-dessus de la ville. Nous en avons profité pour faire une petite incursion dans le pittoresque quartier médiéval de Vaugueux.

La visite de la ville nous a fait découvrir de larges avenues rectilignes bordées d'immeubles en pierre de Caen. Malgré sa destruction à plus de 70 %, lors du débarquement, subsistent quelques beaux hôtels particuliers.

Notre séjour nous a amenés en Pays d'Auge avec la visite de la Basilique Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus, qui domine la ville de Lisieux. Cet édifice de style néo-byzantin, magnifiquement décoré par une impressionnante mosaïque de plus de 4000 m², est l'un des plus grands édifices religieux construit au 20^{ème} siècle. La crypte à 3 nefs et le dôme d'une hauteur de 93 m sont assez exceptionnels. Au moment de notre passage, nous avons rencontré de nombreux pèlerins et de prêtres venant parfois de pays très lointains car c'était la période des fêtes thérésiennes.

A Cambremer, petit moment de détente dans les jardins du Pays d'Auge, l'un des huit jardins remarquables du Calvados. Différentes ambiances, couleurs, senteurs, bâtiments normands ont agrémenté notre balade.

Ensuite, passage par une distillerie pour parfaire nos connaissances sur les étapes de l'élaboration du pommeau et du calvados. Moment suivi bien sûr par la traditionnelle dégustation ! Mais rassurez-vous ! Nous étions bien loin d'être pompettes : les quelques cuillérées à café servies parcimonieusement n'auraient jamais fait virer le moindre éthylo-test . Par contre, la vente fut fructueuse !

Une journée fut consacrée aux plages du Débarquement avec la visite du musée d'Arromanches, complètement réhabilité depuis 2023. Dans l'après-midi, nous nous sommes rendus au cimetière américain de Colleville sur Mer, qui surplombe la plage d'Omaha Beach. Visite très émouvante. Puis nous avons cheminé jusqu'à la Pointe du Hoc, où est érigé un monument à la mémoire des Rangers qui ont pris d'assaut la falaise. Avant notre retour, notre guide a tenu à nous faire voir rapidement le cimetière allemand de la Cambe totalement différent avec ses croix noires.

A Houlgate, promenade pour admirer les somptueuses villas construites dès le milieu du 19^{ème} siècle pour répondre à l'engouement des bains de mer. Quelques épis de faitage en terre cuite vernissée, symbole de la richesse des propriétaires de la Belle Epoque ont attiré notre attention.

Le circuit des villas de Cabourg nous a fait découvrir le plan d'urbanisme en éventail de la ville. En empruntant la promenade Marcel Proust, le long de la plage nous sommes passés devant le Grand Hôtel, inscrit aux monuments historiques.

Notre dernier après-midi s'est achevé par la visite de la Villa du Temps Retrouvé, un espace muséal qui plonge le visiteur dans l'âge d'or de Cabourg et de la Côte Fleurie et qui rend hommage à la Belle Epoque et à Marcel Proust qui avait fait de cette station très à la mode sa destination favorite.

De cette semaine en Normandie, retenons que nos visites ont été très intéressantes, grâce à Karine, notre guide, passionnée et passionnante . Il y avait bien longtemps que nous n'avions eu une guide aussi compétente.

Points positifs : la possibilité de faire quelques pas sur la plage le soir, un hébergement confortable et des repas très copieux. Le personnel de service aimable et efficace a été très apprécié.

Malheureusement, la disparition brutale de Marie-Claire a été un choc émotionnel intense.

Le dernier jour n'a pas eu la même saveur.

Philippe, notre conducteur habituel, fort ému, nous a fait ses adieux. Il faisait en effet son 7^{ème} et dernier séjour avec notre groupe, puisqu'au 1^{er} janvier 2025, il sera en congé de fin d'activité.

Nous ferons donc connaissance d'un nouveau chauffeur l'an prochain.

Françoise GROS

6) Bilan Randos cool du 1/11/2023 au 1/11/2024

2022 , 2023, 2024 ,... ON CONTINUE

Inscrits : Cette année 70 personnes ont participé à une ou plusieurs randos .

Les infos sont diffusées la plupart du temps, chaque dimanche soir .

Ces infos sont adressées à tous les adhérents .

Participations : 40 randos ont été proposées et 10 ont été annulées (météo défavorable)

708 participations pour l'ensemble des randos

17 personnes en moyenne par rando

46 personnes ont fait de 1 à 10 randos

12 personnes de 11 à 20 randos

6 personnes de 21 à 30 randos

3 personnes plus de 30 randos

Quelle surprise et que d'émotions le 14 Mai à Etouvans !

Nous étions 38 à la rando, qui s'est dirigée vers la salle des fêtes d'Etouvans, où nous attendaient encore d'autres amis pour fêter mes 80 ans . Quelle fête !

Mille mercis à vous tous .Un très beau souvenir pour moi .

Remarques :

♦ Des randonneurs qui ne venaient plus le jeudi ont retrouvé les sentiers avec plaisir .

♦ Une distance de 5 à 7km ,peu de dénivelée , un rythme plus lent et dans un rayon de 20km autour de Montbéliard; ces critères sont encore accessibles à nombre de personnes .

♦ La rando est comme toujours un temps de partage et d'amitié.Un goûter improvisé clôt souvent l'activité . Merci à tous ceux et celles qui y pouvoient .

♦ L'exercice physique est aussi bon pour la santé que pour le moral.Parfois il a un plus:une visite culturelle , un site intéressant mais aussi le pique-nique (toujours très apprécié) .

Un objectif: Pour que l'activité puisse perdurer, il faut proposer chaque mardi une nouvelle randonnée ;c'est pourquoi je lance un appel pressant à tout adhérent qui peut proposer,accompagner et guider le groupe .

Un grand merci à tous les adhérents, qui ont proposé cette année des randos: Bernard Prier , Annie Michel, Michèle Berthod ,Josette Domon,Michel Metoz , Martine et Pierre Bassi , Eliane Csackvary,Marie Claire Faivret , Evelyne Jobey , Chantal Mougine , Michèle et Bernard Lemarquis ,Paul Rodoz,Patrick Guey , Monique Haensler ,Henri et Huguette Gutnecht.

Merci à Catherine Nicolas qui chaque semaine vous transmet les infos .

7) Bilan patchwork par Michèle LEMARQUIS :

Le petit groupe de patch a commencé avec 10 personnes sous la houlette de Wanda.Au long des années, le groupe s'est réduit à 5 fidèles « patcheuses ».

Nous nous réunissons deux fois par mois et les langues fonctionnent autant que les aiguilles !

Nous avons commencé cette nouvelle saison par un petit repas au restaurant, avant de nous y remettre vraiment.

Nous avons un projet : réaliser, chacune, un ouvrage carré de même dimension, sur un thème que nous avons choisi après mûre réflexion.Ce thème sera « les poules » ce qui est tout à fait en liaison avec l'idée du début « papotages et aiguilles ».

Pour information nous avons largement la place d'accueillir de nouvelles adeptes et aussi d'autres activités manuelles.

II) Rapport financier par la trésorière Anne Vampouille

Foyer des retraités de l'enseignement public du pays de Montbéliard

Opérations bancaires du 1er novembre 2023 au 31 octobre 2024

Dépenses		Recettes	
Compte courant La banque postale clôturé le 29/02			
Novembre	3207,92	Novembre	3335,38
Décembre	27927,81	Décembre	36116,00
Janvier	28090,44	Janvier	22439,50
Février	59120,77	Février	56456,06
TOTAL	118346,94	TOTAL	118346,94

Solde LBP au 29/02 : 0

Compte courant Crédit mutuel ouvert le 26/01			
Janvier	15	Janvier	
Février	19404,26	Février	21020,32
Mars	4581,35	Mars	18259,16
Avril	23605,32	Avril	9711,66
Mai	14110,99	Mai	33084,41
Juin	24748,27	Juin	19749,41
Juillet	24252,79	Juillet	10086,91
Août	50255,86	Août	50203,86
Septembre	4414,90	Septembre	3610,81
Octobre	186,41	Octobre	10898,91
TOTAL	165575,15	TOTAL	176625,45

Solde CCM au 29/02 : 11050,30

Foyer des retraités de l'enseignement public du pays de Montbéliard

Opérations bancaires sur livrets du 1 / 12/ 2023 au 31 /10/ 2024

Entrées

Sorties

Livret A La banque postale clôturé le 29/02

Novembre			Novembre	2000,00
Décembre	7847,55		Décembre	
Janvier	6152,45		Janvier	
Février	81,06		Février	28081,06
TOTAL entrées	14081,06		TOTAL sorties	30081,06

Solde LA au 29/02 : 0

Livret bleu Crédit mutuel ouvert le 26/01

Janvier			Janvier	
Février	18000		Février	
Mars			Mars	2000,00
Avril	21000		Avril	
Mai			Mai	13500,00
Juin	19000		Juin	
Juillet			Juillet	10000,00
Août			Août	18450,00
Septembre			Septembre	2550,00
Octobre			Octobre	500,00
TOTAL entrées	58000		TOTAL sorties	47000,00

Solde LB au 31/10 : 11000

Foyer des retraités de l'enseignement public du pays de Montbéliard

Rapport financier du 1er novembre 2023 au 31 octobre 2024

Recettes		Dépenses	
Cotisations	2925	Frais de fonctionnement	1965,78
Dons reçus	0	Assurances	450,41
Intérêts de placement	928,61	Frais bancaires	127,20
		Equipement	39,58
		Dons à des associations	0,00
		Cadeaux, étrennes, obsèques	86,83
		Fêtes et réunions	885,54
		Participation du foyer aux activités	2163,35
TOTAL	3853,61	TOTAL	5718,69

Déficit : -1865,08

Montants des sommes en transit : Voyages, séjours, visites, restaurants

Entrées		Sorties	
Voyages, séjours 2023-2024	147512,35	Voyages, séjours 2023-2024	148074,70
Restaurants	1455,00	Restaurants	2480,20
Sorties culturelles	721,00	Sorties culturelles	876,00
TOTAL	149688,35	TOTAL	151430,90
Voyages, séjours 2024-2025	26058,00	Voyages, séjours 2024-2025	15787,00
TOTAL	175746,35	TOTAL	167217,90

Cotisation : L'assemblée générale vote à l'unanimité l'augmentation à 20€ de la cotisation annuelle. **La cotisation passe donc à 20 € à partir de 2025.**

La secrétaire du Foyer
Catherine NICOLAS
le 26 novembre 2024